
火箭大胜开拓者
重新看到季后赛希望

据新华社电 火箭队上升势头依然强
劲，昨日他们靠发烫的手感和铁桶般的防守，
以 103∶87客场大胜开拓者队，以五战五胜追
平自己本赛季最长的连胜纪录。火箭目前 31
胜31负，继去年12月27日以15胜15负本赛季
首次达到 50％的胜率后，第二度战绩胜率过
半。虽然他们在西部排名榜上仍列第11位，可
距离第七和第八位的开拓者和灰熊仅相差3个
胜场，又重新看到晋级季后赛的希望。

战 报

勇士100∶109步行者
尼克斯110∶116魔术

（霍华德拿下30分和16个篮板，成为NBA
历史上最年轻的抢到7000个篮板的球员。）

小牛101∶93 76人
黄蜂90∶96猛龙
活塞90∶92雄鹿
马刺93∶109灰熊
湖人90∶79森林狼
（湖人全明星赛后五连胜。）
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今年夏天，姚明和火箭的合同即将到期，届时小巨人将成为自由球员。虽然是合同年，

但休斯敦火箭队还没有流露出和姚明续约的意思。姚明连续不断的伤病以及火箭队一系
列重大的人员变动，让小巨人的未来陷入了空前的迷惘之中。近日又有重磅消息爆出：姚
明很有可能在本赛季末选择退役！

好友声音 他已无法继续坚持
姚明好友、《体坛周报》记者王猛是消息源之一。
前天，王猛在某门户网站和球迷交流时表示，姚明很可能会选择就此结束职业生涯，“可能

很多球迷不太清楚姚明现在的身体状况，为什么现在他还没有回到中国看上海队比赛呢？因
为医生不允许他坐飞机，长途旅行，会影响他身体的康复，他修复左脚脚踝的又一次手术里又
植入了钢钉、钢板，我们知道，他的左脚做大手术已经是第三回了，这次是修复骨折，前次是脚
踝结构重建，再前次是修复骨折，第二次重建时把第一次骨折植入的钢钉拔了出来，植入了很
多钢钉，这次又是这样，当一个人的脚踝进行这么多次重大手术时，你很难预测他还能不能承
受这样的压力”。

话说到这里，王猛叹了一口气：“任何一个人的忍耐都有限度，我相信对于姚明来说已经没
有必要牺牲自己以后的健康而努力回到球场上了，他不是没有尝试过。”

对于网友们的期望，王猛的看法是，姚明已无需证明自己，“很多球迷都会说，姚明还没有赢得
什么，他应该还有梦想。确实，谁都有梦想，可谁都要最终离开梦想，回到现实。现实情况是姚明已
经30岁了，左脚脚踝经历了这么多次手术，再没有一支球队能把他当做核心。姚明愿不愿意接受
这一切，是一个很大的问号。如果一年只能得到一两百万美元的合同，何必在那儿打球呢”？

专家意见
姚明NBA梦想恐已结束

与此同时，《篮筐世界》专栏作家比尔·英格拉姆
也在线回答了网友关于火箭队的若干问题。提及姚
明，英格拉姆显然没有那么客气。

有球迷问这位专栏作家，觉得给姚明提供中产
阶级合同和给海耶斯提供年薪400万美元为期3年
的合同他们会不会接受时，英格拉姆的回答冷静而
刺耳：“火箭肯定会全力留下海耶斯，而如果姚明不
选择退役，那我肯定会感到惊讶。因为姚明是一个
自尊心很强的人，他知道他不能再挣到大合同了，
他看上去已经不是球队未来的那名球员了。火箭
全队对未来充满希望，这一点毫无疑问，但姚明的
梦想恐怕已经结束了。”

无独有偶，《休斯敦纪事报》的火箭跟队记者乔
纳森·费根也不太看好姚明的前景。有一位署名
EKLI的球迷问费根：“您有没有姚明的最新消息？
如果今年7月他无法续约火箭的话，那么火箭的训
练设施、球馆工作人员是不是也将不再为姚明提供
服务了？”对此费根答道：“目前看来，姚明距离复出
还有很长一段路要走。等到今年7月份的时候，姚
明的合同将正式到期，如果他届时没有续约，那么

到时候火箭的球馆就不再对姚明开放了。”
年年养伤，身体健康每况愈下，姚明留给火

箭一个非常大的难题。火箭的重建工作正在进
行，许多旧识已纷纷离去，就算姚明能克服自身
伤病重新回到赛场，届时火箭队能不能继续接
纳他，也的确是一大疑问。

媒体猜测
他下一站会是金州？

休城可以无情，但想要得到小巨人的球队
也并非没有。金州勇士队就是其中之一。

据悉，一旦姚明伤势恢复状况良好，那么
勇士很可能将他签下。金州有着庞大的华人
市场，哪怕姚明已经丧失了原有的统治力和作
战力，只要姚明具备 30%的战力，瘦死的骆驼
比马大，他都可以在篮下为球队做出贡献。他

站在这个赛场，就能够给人带来鼓舞。
勇士已经做好了冒风险的准备，正像球队总经理拉里·莱利所说的那样，球队肯定会想到这些

久伤球员的作战力，但是在NBA赛场上，很多事情讲究一个赌字，如果赌对了，那么勇士不但可以
扩大市场影响力，还可以获得一位守护禁区的大个子。

无论姚明最终选择退役或者加盟勇士，可以肯定的是，姚明确实已和休斯敦渐行渐远。很多
中国球迷因为姚明而关注火箭，爱上火箭，但当姚明和火箭10年的缘分断了之后，留给球迷的，或
许只有一片怅然。 专题撰文 阿忆
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那些给他传球的人，都走了


